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无核化是统一工作的前提

朴槿惠当天在德累斯顿工业大
学发表演讲，主题为朝鲜半岛和平
统一构想。按照韩联社的说法，朴槿
惠所提三大倡议为韩朝如何实现统
一勾画出一幅路线图。

首先是优先处理南北关系中的
人道主义事务。朴槿惠呼吁定期举
行南北离散家属团聚活动；韩方愿
意增加对朝人道主义援助项目。

倡议之二是为韩朝共同繁荣建
设基础设施。朴槿惠说，韩国可以在
通信和交通基建等领域投资，向朝
方提供金融、税收等经济领域的培
训，朝鲜应向韩方开放地下资源开
采权，以实现互惠互利；韩方还可以
积极推动韩国、朝鲜、中国以及俄罗
斯多方合作的经济项目。

倡议之三是恢复南北民众之间
的认同感。朴槿惠呼吁南北加强历
史文化和体育等非政治性的民间交
流。她再次提议，在朝鲜半岛非军事
区建造“世界和平公园”，在首尔和
平壤设立“南北交流合作办事处”。

朴槿惠强调，朝鲜必须选择无
核化道路，韩方才会立即启动实现
统一需要做的工作，她希望朝鲜放
弃寻求核武器，重返六方会谈，展现
解决朝核问题的诚意。

在德国发倡议韩国有先例

韩联社称，朴槿惠这次演说是
她上任以来表达统一愿景的“高
潮”。之所以选择在德国提出倡议，
是因为德国曾经东西分裂，最终统
一，对朝鲜半岛而言有借鉴价值。朴
槿惠说，她相信德国之所以能够相
当快克服统一后的余悸，达到今天
的融合程度，是因为东西德统一前
持续开展民间交流。

韩国领导人曾借助访问德国对
朝鲜提出新倡议。2000年，时任韩国
总统金大中在访德期间发表“柏林
宣言”，呼吁结束朝鲜半岛上的“冷
战”，南北实现持久和平。这一倡议
发表3个月后，金大中历史性地访问
朝鲜，与当时的朝鲜最高领导人金
正日举行首脑会谈。

朴槿惠到访德累斯顿，则是韩
国总统首次访问原东德城市。德累
斯顿在德国统一过程中同样有着象
征意义，1989年12月，时任西德总理
科尔访问东德，在这里发表具有里
程碑意义的演讲，支持两德统一。

统一是朴槿惠这次访德的主
题。她26日与德国总理默克尔会晤，
德方同意就分享德国统一的经验密
切合作，以帮助韩国推动与朝鲜统
一。朴槿惠28日说，德国统一后成为

“欧洲的心脏”，她相信韩朝也能在
实现统一后取得更大发展，获得更
高的国际地位。 据新华社

朴槿惠访德

学“民族统一”
提出“韩朝统一基础倡议”

本报讯 俄罗斯确定了第一个获准购买
S-400“凯旋”防空系统的外国买家。俄罗斯
《生意人报》28日报道称，俄总统普京已经原
则上同意将该系统出售给中国。现在，双方正
在就数量和价格进行谈判，但即使达成具体
协议，中国获得该系统最快也要等到2016年。
另据日本《外交学者》杂志网站28日援引俄媒
报道称，俄罗斯正在研发新型尖端潜艇，可能
会向中国出售。

俄联邦军事技术合作局2012年曾表示，
中国有意购买S-400“凯旋”防空系统。该局
局长福明27日向该报证实，双方仍在就提供
S-400进行谈判。接近克里姆林宫的消息人
士透露，向中国提供这种防空系统获得了普
京的首肯，这个决定是2014年初作出的，“与
俄罗斯和欧美因克里米亚入俄而产生的分歧
无关”。

中国在2011年非正式地表达了购买S-
400的愿望。参与两国军事技术合作的官员证
实了这一说法。2012年，时任俄军事技术合作
局第一副局长的福明表示，中国希望在2015
年前获得该系统。俄国防产品出口公司总经
理伊赛金在今年1月接受采访时说：“两年前
我们与一些国家就S-400进行了谈判，但现
在被迫将其推迟。”他表示，供货可能不会早
于2016年。

报道称，目前正在讨论向中国提供2至4个
营的S-400，而订货方的主要愿望是获得有关
该系统技战术性能的全部信息。根据2007年的
合同，中国获得了15个营的S-300PMU2防空
系统，以及4套SU83M6E2指挥控制系统。获得
S-400后，中国将不仅可以控制大陆的领空，还
能控制台湾和钓鱼岛上空。

(宗禾)

俄俄拟拟对对华华出出售售
SS--440000防防空空系系统统
俄《生意人报》：可覆盖钓鱼岛上空

俄罗斯S-400“凯旋”防空系统

美国《福布斯》杂志刊发李光耀文章：

中中国国不不会会允允许许海海疆疆再再由由外外力力决决定定

美国《福布斯》双周刊网站26日刊发题
为《中国摆脱束缚：重新界定海洋规则》的
文章。文章称，一个不断崛起的中国正在设
法维护自己的海疆主张。如果认为中国强
大后会接受对于周边海域哪些部分属于它
的管辖范围的传统界定的话，那就是单纯
幼稚。文章认为，如果达不成协商共识，那

么理想的解决方案是，根据通过许多其他
案件的处理已经得到确立的国际法和法定
原则来解决这场争端。

文章称，一个复兴的中国不会允许它
的海疆再度由外部势力来决定。因此，李
光耀认为，中国人不会听任自己的主张按
照中国衰弱时确立的规则来裁定。中国的
领土主张主要是依据中国在这些水域的
历史存在而提出的。另外，中国也断定，美
国不会因为菲律宾与中国的争端而让自
己目前与中国良好的关系去冒险。

为什么各国突然对南中国海上一些
露出水面的岩礁感兴趣呢？文章称，这个
问题牵扯到的利益远不止岩石和资源。中
国把南中国海视为关键利益之一。一个不
断崛起的中国会通过对这些水域主张历
史权利来体现自己的地位。

世界上三分之一的贸易通过南中国海

这一重要海上交通线。除预防灾难和意外
事件，还应建立一个管理不同利益的框架。

文章说，中国以历史为依据提出主权
声 索 ，因 此 ，有 必 要 考 虑 其 舰 队 在 过
去——— 早在哥伦布发现美洲大陆和达·伽
马抵达印度前——— 的作为。当年，明朝皇
帝朱棣派出一支庞大的船队，探索世界其
他地区并与之做生意。郑和七下西洋，其
规模和航程均是前所未有的。他的船队经
过南中国海、印度洋，最远抵达非洲东海
岸。远航使用的船只在大小上是哥伦布所
用船只的数倍。

文章认为，这些远航充分显示了明朝
的实力和财富。更重要的是，它们对途经各
国产生了持久影响。如果以历史为依据提
出的主权主张能够确定对水域和海洋的管
辖权，中国人就可以指出600年前他们在这
些水域不受挑战地航行的事实。（宗禾）

本报讯 据日本媒体28日报道，
日本政府基本决定4月19日在日本与
那国岛举行陆上自卫队沿岸监视部队
部署设施的动工仪式，目的是加强该
国西南地区的防卫能力。

多年前日本就开始寻求在钓鱼岛
周边设立沿岸监视部队。日本计划于
2015年前完成在与那国岛的部署增强工
作，其中包括在岛上设立100至200人的
沿岸监视部队，监视附近海域动向，为
卫戍部队建造兵营并配置沿海监测设
备和移动雷达装置等。

位于日本领海最西端的与那国岛

是离钓鱼岛最近的有人居住的岛屿。日
本防卫省称，目前冲绳本岛和与那国岛
之间属于未配备陆上自卫队的“空白区
域”。建设监视部队部署设施的目的主
要是可以更快速增援。与那国岛距钓鱼
岛只有150公里，有关方面可以将其作为
巡逻基地，而且可以增加“巡视”钓鱼岛
海域的舰艇数量。

目前负责监视钓鱼岛海域的日本
海上保安厅母港主要设在冲绳那霸，
距离钓鱼岛约420公里，一旦钓鱼岛

“有事”，日本舰艇最快需要8至10小时
才能到达。 据东方早报

日日本本拟拟下下月月开开建建监监视视钓钓鱼鱼岛岛基基地地

相关新闻

韩国总统朴槿惠28日在德
国东部城市德累斯顿发表演
讲，向朝鲜提出三大倡议，以期
作为朝韩构建互信的第一步，
为统一奠定基础。一些韩国政
府官员说，预计朝方会作出积
极回应。

26日，朴槿惠与默克尔在柏林
出席发布会。 新华社发

2000年6月14日，金正日在平壤
会晤来访的金大中。 （资料片）
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